

LA INDEPENDENCIA

1821 - 1921

LOS HOMBRES DE LA INDEPENDENCIA:

José Cecilio del Valle == José Francisco Barrundia == Pedro Molina
Manuel José Arce == José Matias Delgado

Director: JOSE M. ZUÑIGA Ch. — Editor: DELFIN MADRIGAL — Administrador: JOSE MONTERO

Año I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, JUEVES 15 DE SETIEMBRE DE 1921

Núm. 1

EDITORIAL

El el glorioso día del Centenario Centroamericano

No hemos querido permanecer indiferentes en presencia de la fecha inmortal en que Centro América surgió ante el Universo como Nación libre y soberana, unida por un solo pensamiento y un solo anhelo de patriotismo. El 15 de Setiembre de 1821 es día de gloria. Y el día de hoy, Centenario de tal fecha, no puede menos de ser doblemente glorioso porque asistimos, entre otros acontecimientos trascendentales, al resurgimiento de la Federación morazánica, magno sueño acariciado durante un siglo por ilustres patriotas.

Desde la frontera mexicana a la de Panamá, (en estos momentos instantáneamente reivindicada por el pueblo costarricense), vibra en este día la clarinada triunfal, anunciando el resurgimiento de Centro América. Un Partido fuerte, consciente y valeroso, hace tremolar a los cuatro vientos sagrados estandartes con el lema de DIOS, UNION, LIBERTAD. La Bandera Azul y Blanco es jurada en estos momentos por millones de ciudadanos del presente y del porvenir. El ronco estampido de los cañones repercute por montañas y valles, desde el Su-chiatio al Rto Negro, no en son de guerra, sino saludando la fusión de los Estados de Guatemala, El Salvador y Honduras, piedra angular de la Gran Patria que será complementada tal vez dentro de breves días. Músicas marciales saludan ya los emblemas de la Federación. Algo así como un viento de libertad sopla de uno a otro confín de la Gran Casa Solariega de Morazán, invitando a todos los centroamericanos a unirse y convivir en concordia, para que mañana la Conquista en marcha no nos sorprenda desunidos, y, por el contrario, nos encuentre grandes y fuertes por el Derecho y la Libertad.

Creemos que ningún centroamericano honrado dejará de reverenciar esta fecha,—y los costarricenses somos centroamericanos de hecho y de derecho pese a los caudillos de aldea que no tienen otro miraje que la torre mezquina de su parroquia,—si, ningún centroamericano dejará de pensar siquiera un momento en lo que significa este Centenario, y en la tremenda responsabilidad que nos cabe por no haber tenido el valor de presentar hoy unida a todo Centroamérica. Los cinco Estados debieran hoy regocijarse bajo los pliegues de un solo Pabellón y descubrirse a los acordes de un solo Himno. Era lo justo y digno. Pero la mano criminal del separatismo ha querido que dos Estados saluden el Centenario vergonzosamente, contemplando a los

ESCEPTICISMO

Cuando en las luchas de la vida se presentan casos excepcionales de congojas y sufrimientos es cuando se aquilatan los sentimientos nobles de los hombres, es cuando se conocen los corazones generosos, de aquéllos que a la vista parecen de carácter brusco pero que encierran un corazón noble, dispuesto a compartir las penalidades de sus semejantes.

Es en esos momentos de angustia, cuando conocemos a los individuos que se ven generosos pero que tienen un corazón empedernido y que ningún favor hacen al que cae en desgracia.

Es en los trances más amargos de la vida, cuando se conocen a los compañeros, cuando dan a conocer su mezquindad, su perfidia que tienen para los demás compañeros que en iguales circunstancias les han dado la mano. Conocemos al patrón generoso que considera al obrero cumplido que cae en desgracia máxime si es un buen padre de familia. Todos como mortales que somos estamos expuestos a eventualidades de la Naturaleza que ella misma se encarga de arreglar.

JOSÉ MONTERO

Ocasión

Vendo varios lotes en San Francisco de Mata Redonda, Suc. Richmond, a ₡ 1.50 vara.
Entenderse con CARLOS ESQUIVEL en la tienda de don Chepe.

otros tres mayores que van en marcha hacia el porvenir, seguros de ganar la victoria final al conjuro de la palabra Unión.

A dolorosas reflexiones se presta este fenómeno político, y no tenemos palabras como anatematizar la obra del separatismo. Averguenza que un Estado esté maniatado en manos de verdugos extranjereros, y cómo otro va cual nave en mares desconocidos sin timón ni brújula a merced de las pasiones de aldea. Un Estado ve las angustias de sus hijos por recobrar la libertad y buscar a sus hermanos, y el otro ve el derrumbamiento de sus ideales por torpeza y por maldad. El pueblo de un Estado gime bajo la bota de un grupo de Catnes y Judas sin conciencia, pero protesta y alza su voz denunciadora. El pueblo del otro Estado no gime bajo la bota de Catnes y Judas, pero llora encadenado a mil pasiones, sin orientación, ciego, débil, engañado por el caudillaje atroz del villorrio. ¿Cómo se salvará el uno? ¿Cómo se salvará el otro? Es un enigma.

Pero llegará el momento de las reivindicaciones y los dos pueblos se levantarán para unirse a sus hermanos, porque creemos que los dos pueblos hoy desgraciados no son suicidas. En efecto, ningún pueblo de la tierra quiere el aislamiento. La disgregación es signo de muerte. La unión es vida, resurrección, libertad, autonomía.

En estos días de debate centroamericano, un pensador dice a este respecto lo siguiente:

«El destino de los pueblos no puede depender de los que contrarian sus altas finalidades. Las sociedades no se han formado para el aislamiento; tienen que vivir y desarrollarse con el concurso y esfuerzo común de una existencia colectiva, que es la que tiene que llevarlas a su positivo engrandecimiento. ¿Piensan los que adversan la unión que Centroamérica se independizó del poder de España para perpetuarse en el retroceso? ¿Creen por ventura que el estado en que está es el mejor? Imposible es que lo piensen: una larga y tristísima historia de desventuras les está diciendo lo contrario. Entonces la oposición es sistemática e injusta. Debe por lo tanto orillarse; e ir adelante con firmeza en la formación y afianzamiento de la Nación que debe realizar las altas finalidades de Centroamérica, en orden a su civilización, su riqueza y su poder en todas las esferas, para poder ocupar puesto de honor en el concierto mundial. Es imposible divorciarse de los grandes intereses comunes que forman la cadena indestructible de las relaciones internacionales de los pueblos, que cada día serán más fuertes, y que solo con la unión se les puede ver aquí atender y garantizar: el intercambio entre las naciones; cumplimiento de las obligaciones y deberes internacionales, industrias, el comercio, la riqueza pública, el apoyo mutuo, la civilización y el progreso universal, son cosas que no dependen de la voluntad ciega ni de la ignorancia de unos pocos. El aislamiento contraria esos grandes y necesarios fines humanos. Sería perpetuar la ignorancia y el estancamiento de Centroamérica»

Por tales razones, nosotros humildes hijos del trabajo, comprendiendo lo que significa el Centenario de la Independencia, queremos consignar nuestra voz sincera de aliento a los nobles hijos de El Salvador, Honduras y Guatemala por la obra de cultura y civilización que están realizando funcionando sus pueblos y Gobiernos. Es la mejor manera de rendir homenaje a los próceres que señalaron y lucharon por legarnos una sola y grande Patria. Nosotros—muy pocos somos desafortunadamente—pero en espíritu estamos con aquellos bravos pueblos que sin temores ni vacilaciones levantan la Bandera sacrosanta de la Federación y que de manera tan victoriosa festejan el Centenario. ¡Que el Dios de las Naciones los ampare, los proteja y los guíe hacia la conquista de sus gloriosos destinos! ¡Que el sol que hoy los alumbra no se eclipse jamás, y que mañana, en hora más propicia, puedan extender su Pabellón sacrosanto hasta las montañas del Sur reivindicadas para señalar la frontera meridional de Centroamérica!

La Gran Señora

LA Tienda en donde se encuentran los artículos mejores y a los MAS BAJOS PRECIOS de Plaza. Para que Ud. se convenza puede hacer una visita a ésta su casa en donde siempre será finamente atendido.

¡¡ GRANDIOSA REALIZACION !!

SAN JOSE JOSE SARKIS COSTA RICA

La Poupée

TIENDA DE BEJOS YAMUNI, situada al Este del Mercado.—Ventas al por mayor y menudeo, con grandes ventajas para los comerciantes.—Numeroso surtido de telas y géneros de fantasía.

GRILLO HERMANOS
FARMACEUTICOS Y DROGUISTAS
SAN JOSE, C. R.

FARMACIA GRILLO

Servicio Profesional
en el Despacho de Recetas
Vendemos los Medicamentos más Puros

Acta de la Independencia levantada en la ciudad de Cartago el 29 de octubre de 1821

«En la ciudad de Cartago a los veintinueve días del mes de octubre de mil ochocientos veintiuno, con premisas de las plausibles noticias de haberse jurado la independencia en la ciudad de México y en la provincia de Nicaragua, juntos en Cabildo extraordinario y abierto el muy Noble y Leal Ayuntamiento de esta ciudad, los señores Vicario y Cura Rector, el Ministro de Hacienda Pública, innumerables personas de distinción y pueblo, se leyeron los oficios y bando del señor Jefe Político Superior don Miguel González Saravia, de 11 a 18 del corriente, en que conforme al voto de los partidos de Nicaragua, se juró en León el día 11 del mismo la Independencia absoluta del Gobierno español y bajo el plan que adopte el Imperio Mexicano. Habiéndose leído también un manifiesto de Guatemala sobre el verdadero aspecto de su independencia, por unánime voto de todos los circunstantes se acordó: 1°—Que se publique, proclame y jure solemnemente el jueves 1° de noviembre, la independencia absoluta del Gobierno español; 2°—Que absolutamente se observarán la Constitución y leyes que promulgue el Imperio Mexicano, en el firme concepto de que en la adopción de este plan, consiste la felicidad y verdaderos intereses de estas provincias; 3°—Que se proceda inmediatamente a recibir el juramento correspondiente al señor Jefe Político subalterno, al Muy Noble y Leal Ayuntamiento, al citado señor Vicario don Pedro de Alvarado y Cura Rector, y al Ministro de Hacienda Pública don Manuel García Escalante y según el artículo 1° a toda autoridad; 4°—Que este acuerdo con inserción de los artículos del bando del señor Jefe Político Superior, se publique por bando; 5°—Inmediatamente prestó el señor Jefe Político Subalterno juramento en manos del señor Alcalde 1° y el muy Noble Ayuntamiento, Vicario Eclesiástico, Cura Rector, Eclesiásticos presentes y Teniente de Hacienda, en manos del citado señor Jefe. Lo firmaron los señores abajo suscritos, ante mí el infrascrito Secretario lo que certifico.—Juan Manuel de Cañas, Pedro José Alvarado, José Joaquín Alvarado, Santiago Bonilla, José Mercedes Peralta, Manuel García Escalante, José Santos Lombardo, Rafael Francisco Osejo, Legado por Ujarrás, Gregorio José Ramírez, Legado por Alajuela, Juan de los Santos Madriz, Legado por San José, Cipriano Pérez, Legado por Heredia, Bernardo Rodríguez, Legado por Barba, Nicolás Carazo, Manuel de la Torre, Joaquín Oriamuno, Pedro José Carazo, Manuel José de Bonilla, Narciso Esquivel, Francisco Sáenz, Félix Oriamuno, José María de Peralta, Tranquilino de Bonilla, Vicente Fábrega, como Delegado de los Ayuntamientos de Bagaces, Miguel de Bonilla, Joaquín Carazo, Secretario de Cabildo.»

Para celebrar este acontecimiento, se acordaron tres días festivos con iluminaciones y festejos como los que en aquel entonces se acostumbraban.



**SU CALZADO
A LA MEDIDA
ENCARGUELO
SIEMPRE
EN ESTA TIENDA**

“La Estrella Infantil” Zapatería de José M. Granados

Especialidad en Calzado para Niños, Señoras y Caballeros
a Precios Económicos
Garantizamos la clase de los materiales y su duración

AVENIDA FERNANDEZ GUELL - Frente a LA INDIA

La Industrial de J. Humberto Martínez

Zapatería de fama conquistada por su especialidad en todos los encargos que se hagan a este taller; zapatos elegantes y fuertes, pues cuento con los mejores operarios del país para satisfacer a mis favorecedores que tan buena acogida me han dispensado. Rindo mis altos agradecimientos a tan distinguido público josefino, y ofreciéndole como siempre mis servicios en lo concerniente al ramo. Surtido de calzado hecho en diferentes formas, para caballeros, señoras y niños. 100 varas al Sur de «El Cometa».

Todos a LA INDUSTRIAL, que quedaréis satisfechos, agradeciendo su visita.

No olvidéis: 100 VARAS AL SUR DE «EL COMETA».

LA JOYA Tiendá situada al Sur del Mercado — APARTADO Número 360 —

Tened cuidado, os lo ruego, de entrar a esta Tienda. Inmediatamente seréis atendido con sumo esmero. En ella encontraréis todo lo relacionado al ramo. Nada podréis decir por lo que toca a calidad y precios. Determinaos a ser nuestro cliente. Aunque no nos compraras nada, vuestra visita agradeceremos. Lo que de verdad deseamos es ganar muy poco y vender mucho. A la prueba nos remitimos en cualquier momento. Jóvenes y viejos, entrad a examinar el gran surtido de esta tienda. Observad cuidadosamente los precios ruinosos a que vendemos. Y así quedaréis positivamente convidado a seguir favoreciéndonos. Abierta a toda hora del día hasta las 6 p. m.

Esquelas Mortuorias DE LAS MEJORES CLASES

Participaciones e invitaciones.—Arrendamiento de casas.—Compra y venta de fincas.—Sub-Agencia de Seguros de Vida y contra incendio, y toda clase de comisiones se atiende en la Agencia de Fneurales y Circulaciones

MORA POVEDA—Teléfono 842

Almacén de Granos de Tomás Fernández Hnos.

Ventas al por mayor de toda clase de productos nacionales y abarrotes en general.

Cable: TOMASFER, Código A B C, 5.ª edición mejorada.

APARTADO DE CORREOS 614 — SAN JOSÉ DE COSTA RICA

“LA INDEPENDENCIA” PERIODICO DEL CENTENARIO

JOSE Ma. ZUÑIGA Ch.

Director.

DELFIN MADRIGAL

Editor

JOSE MONTERO C.

Administrador

Número suelto:

10 Céntimos

Tito Chaves

Arregla, limpia y tinte ropa de casimir.—Tiene su taller 25 varas al Norte de «La Bicicleta», o del Banco de Costa Rica 175 varas al Sur. Prontitud y esmero en sus trabajos es la garantía de su dueño.

La Colonial

Fábrica de Cacao y Café molido de Miguel García y Hno.

Pasaje Jiménez. Teléfono 711. Apartado 1023. Precios, los más bajos de plaza. Renovación constante de artículos de primera necesidad.

Acróstico

Dora el álbum de la señorita Angélica Torres Vásquez.

Ah, que grato en el mundo es el cariño
Nimbado de suavísimos reflejos!
Gimen dos almas con igual preludio,
Entran dos seres a un mismo templo
Lanzan por el oasis sus arpegios
Inmigrados de acordes melodías;
Cruzan la vida, riéndose de ella
Amando siempre, cada cual su estrella!

Tú que bien sabes cuán felices somos
Orlando así nuestra existencia corta
¿Renegarás cuando mi ardiente musa
Reluciente su amor a tí te cante?
¿Es acaso delito acá en la tierra
Según las huellas que Cupido marca?

¡Viva tu nombre, para mi consuelo,
Alfombrado de lirios que del cielo
Su fragancia te han dado con ternura!
Quieran los Hados, prolongar tus años
Ufanando con ello mi alegría
Eclipsando al olvido los pesares
Zurcando el Eter de lindas emociones!

JOSÉ MARÍA ZUÑIGA CH.

MI LIRA EN FUGA

EGLOGA

I
¿Dónde estás, lira querida?
lira que estabas dormida
y que endulzabas mi vida
¿dónde estás?

II
Hacia que lugar caminas
dejando en mi ser espinas
que solamente la muerte
deshacer puede!

III
¿Por qué tu voz ya no escucho
si sabes que te amo mucho
y que siempre por tí lucho
con tenacidad?

IV
Es acaso que tú ignoras
lo crueles que son mis horas
cuando de tí me separo
sin haber necesidad?

V
Ya presiento el alma mía
la negra melancolía
que de mí se ha de adueñar.
en este día.

VI
Ya vino a mi corazón
triste desconsolación
y en mi ser va penetrar
una desconformidad,

VII
Por qué te marchas creatura
dándome hiel y amargura
y haciendo de mi ternura
ingrata burla?

VIII
Ven hacia mí, te lo pido
por encargo de Cupido
acuérdate que yo he sido
buen amigo.

IX
Ven, rompe ya las cadenas
y suavízame las penas
para seguir mis faenas
con vigor.

X
Ven, y no te hagas rogar
tu rostro quiero besar
y contigo completar.
mi muerta felicidad.

JUAN DUEÑAS MENDOZA

Paragüería La Japonesa

MANUEL REGO

Ha recibido un inmenso surtido en telas de LAS MEJORES CLASES

Todo Trabajo que mande a hacer Ud. a mi Taller, se le garantizará

Almacén LA INDIA

de Tomás Fernández Hnos.

Ventas al por menor de provisiones en general. Inmenso surtido
Esmerada atención a las familias

APARTADO NÚMERO 614 — TELÉFONO NÚMERO 198

— SAN JOSE DE COSTA RICA —

La Nueva Fuente

Puñería, Refrecoos y Sucursal de Panadería

Situada frente al Submarino, o sean 100 varas al Sur de la Merced. Artículos de primera necesidad a precios económicos.

IMITADA
POR TODOS

CERVEZA TRAUBE

IGUALADA
POR NINGUNO

Siluetas de Actualidad

Juan Dueñas Mendoza

Este es el nombre del simpático joven que me fué presentado en una hermosa tarde del mes de diciembre. Pretendiente como soy de investigar las cualidades de cada persona, descubrí desde aquel entonces en Dueñas, un algo superior que me cautivó y me hizo estrechar con él amistad sincera. De origen salvadoreño él ha sabido amar la lectura y por esfuerzo propio, posee un gran caudal de conocimientos científicos.

Este es el nombre del simpático joven que me fué presentado en una hermosa tarde del mes de diciembre. Pretendiente como soy de investigar las cualidades de cada persona, descubrí desde aquel entonces en Dueñas, un algo superior que me cautivó y me hizo estrechar con él amistad sincera. De origen salvadoreño él ha sabido amar la lectura y por esfuerzo propio, posee un gran caudal de conocimientos científicos.

Es literato de alto vuelo, y con esa facilidad que le es propia de hacer correr la pluma, ha abogado por magníficas iniciativas en los periódicos que ha trabajado.

Modelo de ingenuidad y franqueza, caballero leal, sin pretensiones de ninguna especie.

Las bonitas maneras de expresarse en sus artículos y crónicas tienen algo de melodioso y se descubre en ellas siempre algo nuevo que maravilla.

Dueñas es un seguro timbre de honor de sus familiares y una promesa para el futuro.

También es poeta sentimentalista; sus composiciones despiertan las vibraciones más gloriosas que caber pueden en el intelecto humano.

Es enemigo de que se le enzalce, y por temor de perder su modestia, no me extralimito en expresar más los galardones que la naturaleza le ha dispensado.

Desciende de humilde cuna y frisa apenas en los 18 años; corta edad, como se ve, para desarrollar a entera satisfacción los delicados temas que él escoje.

Porque aquí se cumple aquello de que: «Entre más grande es el astró, más se aleja, porque parece avergonzarse, de que nuestros ojos claven en él sus miradas»

Escribe por *mera afición*, y de ahí que los laureles de sus éxitos ascienden a lo infinito.

Tesonero íntegro e incansable luchador Dueñas Mendoza, ha adquirido merced al ejercicio, buena cantidad de

San José, Costa Rica. Setiembre 15 de 1921.

J. M. Zúñiga Ch.

San José, Costa Rica. Setiembre 15 de 1921.

Para sus Compras busque la Tienda Madrigal

25 v. al norte de la Botica Oriental

Hombres de la Independencia

JOSÉ CECILIO DEL VALLE.—Notable juriconsulto y gran estadista. Fué el redactor del acta de Independencia de 1821, del plan de gobierno y Administración cuando Centro América nació a la vida de los pueblos libres. Valle asistió a las Cortes de México y encarcelados por sus opiniones contra el Gobierno de Iturbide, pasó de la prisión a la primera silla del Gabinete imperial, regresando a Centro América, donde fué electo primer Presidente, puesto que no pudo ocupar por haber muerto al terminarse la elección, el 2 de marzo de 1824. Fué amigo personal de Bentham y miembro de la Academia de Ciencias de París. Redactor en Guatemala «El Amigo de la Patria», periódico que muestra su gran erudición y talento.

Telica, villa del Departamento de León, Nicaragua, en 1772. Firmó el acta de independencia de 1821. Bajo el gobierno español ejerció importantes destinos y recibió muchas condecoraciones. Fué electo por la intendencia de San Salvador, diputado a las Cortes de Cádiz y asistió a las de México en representación de Guatemala. Murió el 23 de mayo de 1847.

DR. PEDRO MOLINA.—Activo promotor de la Independencia; firmante del acta de 1.º de julio de 1823, jefe del partido opuesto al que Valle encabezaba, como que combatió a éste en su notable diario «El Editor Constitucional».

DR. D. JOSÉ F. BARRUNDIA. Escritor cuyo estilo lleno de arrebatador lirismo le coloca entre los grandes prosistas centroamericanos, como su patriotismo y padecimientos por la causa de la independencia a la que consagró todos los momentos de su vida.

JOSÉ MATÍAS DELGADO.—Fué el promotor de la Independencia en 1811, individuo de la diputación provincial, firmó el acta del 15 de Setiembre de 1821; y cuando murió de 64 años en 1833 había sido diputado a la Constituyente Federal, había firmado el acta de 1.º de julio de 1823, promovido la erección de un obispado con fines políticos, encabezado la resistencia contra la anexión de Centro América en México, y era el oráculo de todo su pueblo.

LA GIRALDA
PANADERIA DE RAFAEL ULLOA
Situada al lado Oeste del Mercado, entre la Bolsa Mercantil y El Gallito. Es esta la Panadería que por su buen pan y por su buen trato para los clientes, la más visitada, principalmente por todos los trabajadores, pues su propietario se esmera tanto en su buena elaboración como en su baratura.

Cafetería La Paz
de Buenaventura Acuña Zúñiga
100 v. al Sur de la Merced
Esta cafetería es la más apetecida de todas las personas de buen gusto, por su aseo, su renovación constante de sus artículos. Sus precios reducidos y el trato fino para sus clientes.

Si necesita Ud. mosaicos buenos y baratos, encárguelos en la «Fábrica Nacional de Mosaicos» y quedará satisfecho.

«La Marcha de Cádiz» de Ismael Vargas
En el Mercado de San José, Costa Rica
Completo surtido de ropa de toda clase. — Ropa hecha para hombres y niños. Especialidades: driles, mantas, lienzo, cotines y zarzas. Cortesía, Atención y Buen Trato.—Precios económicos para el pueblo.

EL CABALLO BLANCO
de ANTONIO MARTIN
Situado al lado Sur del Mercado—Frente a la tienda La Gitana y La Marina
Establecimiento de abarrotes, licores del país y extranjeros—Surtido completo de mercaderías renovadas constantemente—Allí es donde se encuentran los artículos de primera necesidad a precios bajos. Conservas de todas clases, aceitunas, encurtidos y azúcar.
Haced una visita a este Establecimiento y os convenceréis

GRAN FABRICA DE CIGARRILLOS CORTES

ELABORADOS CON TABACO IZTEPEQUE

Rosalina de Cortés



... Dicen...
... Dicen...

DICEN. . . Que los mejores y apetecibles cigarrillos que se elaboran en el país son los de ROSALINA C. de CORTES

Los que más se consumen en toda la República por su fino Aroma, Calidad y Elaboración

No han resultado las falsificaciones!!
Los han procurado imitar però nunca lograrán igualarlos

Esta Fábrica está situada 225 La que emplea los mejores tabacaras al Este de la Biblioteca cos y usa las más exquisitas curas

Sastrería DE Julio Montero

(Contiguo a la Lechería de A. González Soto)

Pone a disposición de su numerosa clientela sus trabajos siempre a la orden en este ramo.

Últimos Estilos

Despacho público de Recetas

en la Botica de Luis Rojas Corrales

100 varas al Norte de la Librería María v. de Lines

Drogas frescas importadas directamente por la casa

Sastrería de Ramón A. Miranda

Buen trato. Precios módicos. Últimos estilos

Pasaje Jiménez — San José de Costa Rica

MURILLO TIENDA DE GENEROS

FRENTE A LA BOTICA ORIENTAL

Manteados grandes núm. 10, a ₡ 26.00 cada uno. Medias largas para niños a ₡ 6.00 docena. Medias blancas para señoras a ₡ 6.00 docena. Medias negras para hombre a ₡ 6.00 docena. Medias finas para señoras, de ₡ 18.00 en plaza, a ₡ 14.00. En todas ellas tenemos de uno a tres colores menos de los precios corrientes. Lana, 90 pulgadas; verdadera ganga; surtido completo en el ramo. Haga sus compras en esta casa y economizará dinero. Consulte nuestros precios, que siempre será bien atendido. No olvide, frente a la Botica Oriental.

"La Valenciana" de Calixto Madrigal

CASA ESTABLECIDA EN 1904

Su dueño después del incendio no ha perdido un minuto; trabaja en beneficio de sus clientes. Tiene un surtido completo de telas de todo género. Calzado, sombreros de pita y fieltro, cortes de casimir a precios sumamente baratos.—Adornos, encajes, bordados, etc. — Todo a precios económicos.

Esta tienda queda situada frente al Pasaje Jiménez, junto a la Sombrerería Imperial, 25 varas al Este de la Botica Oriental.

Septiembre

Como la de los dioses la juventud de la Naturaleza es eterna. El año que se durmió en los hielos de diciembre, abre ventanas al viento y al sol, se corona de pámpanos y se ciñe la espada de don Juan.

Abril es Margarita que se ruboriza con todas sus flores y a los pasos de mayo que llega, como Fausto, al jardín.

Mayo es el mes blanco de jazminez y de lirios en los altares. El mádero trágico de la cruz se cubre de pomas olorosas y de rústicos ramilletes. Hay incendio de promesas ardientes en las citas silenciosas de los balcones en que el hierro complica monogramas, mientras sobre la ciudad dormida cae el velo de perlas de la luna.

Los muros vetustos rejuvenecen en enredaderas. Verán que la canción de Macías vibra, la alondra de Romeo vuela, los vinos de Rabelais y Juan Ruíz de la Hita corren de los toneles rotos y el Oteló se aprieta en los cuellos infieles.

Septiembre no sonríe. Es adusto en el ceño, duro en el mirar y en la mano fuerte. Resonante de cañones, glorioso de bronce y laureles. Al amanecer el cura Hidalgo suena su campana para la misa heroica: el espíritu santo de la libertad está sobre los trémulos años del apóstol.

El cóndor deja las cavernas más altas y empuja los vientos con el vuelo poderoso.

Barrundia y Molina, que van a caza de león, sueltan un gerifalte: el quetzal.

La oratoria se inflama, los batallones bisoños salen contra las tropas del virrey y San Martín y Bolívar aprietan los muslos sobre la rebeldía de los Andes.

Septiembre es el mes en que, al fragor de la pólvora, la bandera se eleva como una ala maravillosa que flotara sobre una nube—, se eleva lentamente, majestuosamente, sobre las cabezas descubiertas, como si quisiera llegar a los cielos, como si un viento de gloria le llevara a ondear sobre otras patrias, en otros mundos....

josè RODRIGUEZ CERNA

BOTICA ASTORGA Hnos.

Aceite Astor, Vermífugo de Apasote, el único eficaz e inofensivo para matar las lombrices. Preparado por Astorga Hnos. Teléfono núm. 499.

Fábrica de Jabones y Velas de Esperma

Situada 25 varas al Norte de la Plaza Víquez. — SAN JOSE.

— TELÉFONO N° 1342 —

JESUS MARIA CASTRO

L. VANNI & Co.

GENEROS, ABARROTOS, VINOS Y LICORES

LA CASA QUE VENDE MAS BARATO

Departamento de Sastrería. — Precios de trajes sin competencia.

Ebanistería Modelo

de GUADALUPE BORGE & Hno.

Situada 300 varas al Sur del Banco de Costa Rica

En esta Ebanistería encontrará Ud. muebles de todo estilo, cuadros, repisas y objetos para regalo, todo a precios sumamente bajos, pues es este el taller que se esmera en hacer sus trabajos al alcance de todos. Su construcción y estilo satisface al gusto más delicado.

La Evangelina de Ramón Jiménez

(Establecimiento situado a 150 varas al Sur de la Funeraria Polini)

Artículos de primera necesidad a precios módicos.—Surtido completo.—Es este el establecimiento que por sus precios y buen trato para con los clientes es el más apetecido por el público.

Platería de A. Bello

Trabajos finos y al gusto del cliente.—Exactitud en todo lo que se me encomiende.—75 VARAS AL OESTE DEL MERCADO CALLE DEL TRANVIA

Sastrería de Manuel Castro V.

Situada 150 varas al Sur del Palacio de Justicia

Ofrece al público un surtido completo de casimires ingleses que le acaban de llegar, a precios módicos. Trabajos a confección del cliente.

HAGA UD. UNA VISITA Y SE CONVENCERA

IMPRENTA FALCO Y BORRASE



EL FENIX

Zapatería de Adán García Z.

El mejor Calzado es el Marca FENIX

ESPECIALIDAD

en el Servicio a la Medida

CREDITO PUBLICO

Regalos diarios por el sistema de sorteos - Pídame informes

Solicito Agentes para la distribución del sorteo en toda la República

Apartado No. 890 SAN JOSE Teléfono No. 366

125 varas al norte de la Librería V. de Lines

